

perempuan adalah suatu hal yang sangat berharga dan dijunjung tinggi keberadaannya. Tradisi ini berlaku bagi semua kalangan baik itu orang kaya maupun orang yang tidak mampu (miskin).

Dalam hukum Islam pemberian pascapertunangan ini memang tidak dijelaskan secara terperinci sehingga apabila tidak dilaksanakan maka dianggap tidak melanggar syariat Islam. Akan tetapi apabila pemberian pascapertunangan ini tidak terpenuhi maka hal ini dianggap telah melanggar norma kebiasaan masyarakat setempat, karena masyarakat Paka'an Dajah sendiri menganggap pemberian pascapertunangan ini menjadi hal yang rutin untuk dilakukan pada setiap bulan puasa dan membiayai pendidikannya pada setiap bulan atau menjelang pembayaran SPP sekolahnya.

Pemberian dalam masa pertunangan ini sebagai simbol awal bagi calon suami bahwasanya telah mampu untuk melaksanakan ke jenjang pernikahan dan pihak keluarga perempuan merasa dihargai dan percaya bahwa anaknya berada ditangan suami yang bisa bertanggung jawab dan bisa menjaga anaknya apabila kelak jauh dari orang tuanya.

B. Analisis Hukum Islam Terhadap Pemberian harta calon Suami Kepada Calon Istri Pascapertunangan di Desa Paka'an Dajah

Sebagaimana dijelaskan di atas, Desa Paka'an Dajah memiliki tradisi tersendiri dalam proses pertunangan dan hal-hal yang harus dilakukan ketika dalam masa pertunangan. Diantaranya adalah tradisi memberikan zakat fitrah (*metraeh*), memberikan pakaian baru (*nyalenih*) dan membiayai calon istri pada masa pendidikan. Hal ini telah dilakukan oleh mayoritas masyarakat

Fenomena pemberian pascapertunangan di Desa Paka'an Dajah ini dalam hukum Islam dapat dikatakan sebagai kebiasaan yang baik (*al-'urf al-sahih*) yaitu kebiasaan yang dipelihara oleh masyarakat dan tidak bertentangan dengan hukum Islam, tidak mengharamkan sesuatu yang halal, tidak membatalkan sesuatu yang wajib dan tidak menggugurkan cita kemaslahatan. Pemberian pascapertunangan ini sudah disepakati antara kedua belah pihak dalam pemberian ini.

Menurut penulis hukum kewajiban pemberian pascapertunangan di desa Paka'an Dajah Kecamatan Galis Kabupaten Bangkalan ini adalah sebagai *'Urf* karena sudah menjadi kebiasaan turun menurun dari nenek moyang hingga sekarang dan dilaksanakan oleh masyarakat setempat, dan tidak hanya di Desa Paka'an Dajah yang melaksanakan tradisi ini, tetapi di beberapa desa yang lainnya masih kental dengan adat istiadat ini. Namun penulis tidak sepakat dalam pelaksanaannya karena cenderung memberatkan atau membebankan serta menimbulkan dampak buruk bagi calon suami maka disebut dengan *Al-'urf al-fasid*, apabila tidak memberatkan dan dapat kerelaan serta menimbulkan keridhaan dan kedamaian bagi semua pihak maka dapat dikategorikan sebagai *'al-'urf al-sahih* dan pantasnya tradisi tersebut tetap dilaksanakan dan dilestariakan.